



1-855-626-0002  
orientationontario.ca/en



# Orientation to Ontario

## ANTISEMITISMO

La definición de antisemitismo de la Alianza Internacional para el Recuerdo del Holocausto (IHRA, por sus siglas en inglés) es ampliamente utilizada en Canadá y en todo el mundo: el antisemitismo es una cierta percepción de los judíos que puede expresarse como odio hacia los judíos. Las manifestaciones retóricas y físicas del antisemitismo están dirigidas hacia individuos judíos o no judíos y/o sus propiedades [y] hacia las instituciones de la comunidad judía y los recintos religiosos.

En la actualidad, los ejemplos de antisemitismo en la vida pública, como en los medios de comunicación, las escuelas, el lugar de trabajo y las comunidades religiosas, pueden incluir, entre otros:

1. Exigir, colaborar en o justificar el asesinato o daño de judíos en nombre de una ideología radical o una perspectiva extremista de la religión.
2. Realizar acusaciones falsas, deshumanizantes, demonizantes o estereotipadas sobre el pueblo judío, o los judíos como colectivo, como el mito de una conspiración judía global o que los judíos controlan los medios de comunicación, la economía, el gobierno u otras instituciones de la sociedad.
3. Acusar a todo el pueblo judío de ser responsable de malas acciones reales o imaginarias cometidas por una sola persona o grupo judío o incluso de actos cometidos por no judíos.
4. Negar el hecho, el alcance, los detalles o la intencionalidad del Holocausto, que es el genocidio del pueblo judío por parte de la Alemania nazi y sus partidarios y cómplices durante la Segunda Guerra Mundial.
5. Acusar a los judíos como pueblo, o a Israel como Estado, de inventar o exagerar el Holocausto.
6. Acusar a los ciudadanos judíos de ser más leales a Israel, o a las supuestas prioridades de los judíos en todo el mundo, que a los intereses de sus propias naciones.
7. Negar al pueblo judío su derecho a la autodeterminación, como por ejemplo, al afirmar que la existencia de un estado de Israel es un empeño racista.
8. Aplicar un doble rasero al exigir a Israel un comportamiento que no se espera ni se exige de ninguna otra nación democrática.
9. Usar los símbolos e imágenes asociados al antisemitismo histórico (como afirmar que los judíos mataron a Jesús) para caracterizar a Israel o a los israelíes.
10. Establecer comparaciones entre la política israelí contemporánea con la de los nazis.
11. Responsabilizar colectivamente a los judíos por las acciones del estado de Israel.

Funded by/Financé par :

## BREVE HISTORIA DEL ANTISEMITISMO

La hostilidad hacia el pueblo judío ha existido por más de 2,000 años. Este prejuicio religioso comenzó en la antigüedad, cuando los judíos a menudo eran vistos como forasteros. En la época romana, las comunidades judías enfrentaron persecución por sus creencias religiosas y este patrón de discriminación continuó a lo largo de la historia.

Durante la Edad Media, el antisemitismo aumentó significativamente en Europa. Como forasteros, se culpaba a los judíos de los problemas sociales, como la propagación de enfermedades como la peste negra. Los judíos a menudo eran expulsados de los países u obligados a convertirse al cristianismo. La Inquisición Española incluso persiguió a los judíos conversos, pero que aún eran sospechosos de practicar el judaísmo en secreto.

En la Europa del siglo XIX, se registró un aumento del antisemitismo racial que caracterizó a los judíos como una raza inferior. Esto sentó las bases para actos extremos de antisemitismo, como los pogromos o los ataques violentos y disturbios, especialmente en Polonia y Rusia durante los siglos diecinueve y veinte. El acontecimiento más horrible en la historia del antisemitismo es el Holocausto, que tuvo lugar durante la Segunda Guerra Mundial (1939-1945). Bajo el régimen nazi de Adolfo Hitler, seis millones de judíos fueron asesinados sistemáticamente en campos de concentración. El Holocausto sigue siendo uno de los capítulos más oscuros de la historia de la humanidad.

Después de la Segunda Guerra Mundial, el antisemitismo fue ampliamente condenado, pero no desapareció. Actualmente, el antisemitismo sigue existiendo en diversas formas, desde la discriminación hasta el discurso de odio y el vandalismo, pasando por los ataques violentos contra comunidades judías de todo el mundo.

## EL ANTISEMITISMO EN LA ACTUALIDAD

El antisemitismo adopta muchas formas hoy en día:

**Odio en línea:** las ideas y el lenguaje antisemitas tanto evidentes como más sutiles se propagan rápidamente en Internet. El anonimato envalentona a las personas para

difundir el antisemitismo sin control y el uso de la inteligencia artificial ha incrementado la difusión del antisemitismo en línea.

**Negación del Holocausto:** algunas personas afirman que el Holocausto, el genocidio de seis millones de judíos durante la Segunda Guerra Mundial, o bien no ocurrió o se ha exagerado. La negación del Holocausto se reconoce explícitamente como una forma de antisemitismo según la definición de la IHRA.

**Violencia contra el pueblo judío:** en muchas partes del mundo, las comunidades judías son víctimas de ataques verbales y físicos, así como vandalismo contra las sinagogas (lugares de culto judíos).

**Chivos expiatorios:** se trata de culpar injustamente a un individuo o grupo por problemas o eventos adversos, incluso si ellos no son responsables. Algunos ejemplos comunes de esto incluyen argumentar que los judíos son responsables de los ataques terroristas del 11 de septiembre o de controlar los medios de comunicación y la banca.

### ¿SABÍA USTED?

Aunque la frase “hip, hip, hurra” se usa ahora para expresar alegría o celebración sin ninguna connotación conflictiva, sus raíces provienen de la violencia hacia los judíos. En 1819, hubo disturbios antisemitas en Alemania en los que los manifestantes hicieron suyo el grito de guerra “hep hep” y se conocieron como los disturbios Hep-Hep. Más tarde, los soldados de Hitler corearían “hep, hep” mientras acorralaban a los judíos.

### ¿SABÍA USTED?

En 1939, el gobierno canadiense bajo el mandato del primer ministro William Lyon Mackenzie King rechazó a más de 900 refugiados judíos que escapaban de la persecución nazi a bordo del barco MS St. Louis. El barco se vio obligado a regresar a Europa. En última instancia, 254 pasajeros del St. Louis fueron asesinados durante el Holocausto. En 2018, el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, se disculpó formalmente por este oscuro capítulo de nuestra historia